







La máquina de escribir en primer plano y parte de los dos mil volúmenes libros de la biblioteca de don Diego Dublé Urrutia.

EN EL CENTENARIO DE SU NATALICIO

## Homenaje al Poeta Diego Dublé Urrutia

Das mil veinticinco años de literatura de gran valor y que constituyeron la biblioteca privada del poeta y diplomático Diego Dublé Urrutia, fallecido hace siete años, serán donados hoy a la Biblioteca del Congreso Nacional por las heredades del vate.

Se trata en un obsequio por el año de literatura religiosa y filosófica, además de obras de autores chilenos y extranjeros. También ingresarán la valiosa colección de diarios de viaje, manuscritos y otros apuntes.

La ceremonia se concretará hoy, a las 18 horas, durante un acto público en la Sala de Lectura Central de la Biblioteca del Congreso Nacional (Camerino 1111). En pleno, esas son las que se rendirán homenajes a la memoria del poeta.

Diego Dublé Urrutia falleció en 1968 y lo sobrevive su esposa Mercedes García-Huidobro. Cabe destacar que este año se cumplió un siglo del natalicio de quien siempre dirigió "Llegaré a los siete años". Quieren lo conocieron y quienes lo admiraron por sus obras, están ciertos que Diego Dublé Urrutia mantendrá su presencia permanente en las letras chilenas.

Se le ha considerado como el primer poeta auténticamente nacional, no europeizado y que trajo la poesía una dimen-

sión propia. Fue Premio Nacional de Literatura en 1958. Tanto sus talentos como su dedicación a la Academia Chilena de la Lengua. Recorrió diversos países años en los ejercicios "La Ley", de Santiago y "El Sur", de Concepción.

Su carrera diplomática fue tan brillante como su carrera de escritor y poeta.

Fue Encargado de Negocios y primer secretario de su representación diplomática de Chile en Brasil, Austria, Hungría e Italia. Primer secretario en Belice y Holanda y Ministro Plenipotenciario en Bolivia, Colombia, Venezuela y Cuba.

Una de sus antedanzas como diplomático le sucedió durante una ceremonia oficial en Viena. Su juventud tenía 27 años y representaba monárquicamente la alcaldía del Intendente de Austria. Francisco José, quien le fijó para retribuir con él durante 18 minutos, cosa desproporcionada para el protocolo de la época.

La valiosa biblioteca de don Diego Dublé Urrutia ha salido de fondo ahora en la sala-criticario del vate, en el lenguaje poético de su magnífica casa de calle San Martín 32.

Allí vive aún su viuda y es

la citada sala, y en todo la casa, permanece intacta la casa de don Diego. Especialmente en la sala de la biblioteca todo guarda la sencilla distribución que la diera el poeta. Salvo el escritorio, la máquina de escribir. En un rincón, el sillón preferido y apoyado en un libro el cuadro que leyo. En las paredes, cuadros y láminas. También, un sillón de su paño y otros objetos de gran valor.

### ACTO DE HOY

El homenaje de hoy será iniciado por las palabras del bibliotecario jefe, José Miguel Vicuña, posteriormente el cónsul de UNEDRA interpretará dos canciones: la Alfonso Lejell Urdan, inmediatamente después, el sacerdote Victor Vilá Valenzuela hará entrega de la donación y recordará la personalidad del poeta. A continuación, pronunciará un discurso el director de la Biblioteca, Jorge Iván Hünemeier Gállo, y finalmente, Isela Allende declamará poemas de Diego Dublé Urrutia, el autor de aquella poesía que todos conocen y que dice: "Socé que era niño y estaba en la cordillera, escuchando los cuentos de la vieja Paulina...".

# **Homenaje al poeta Diego Dublé Urrutia. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje al poeta Diego Dublé Urrutia. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)